

Ocampo, Arista, Sergio, “Indígenas de 62 pueblos exigen nuevo municipio en La Montaña”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 28 de agosto, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/08/28/index.php?section=regiones&article=010n1reg>

Habitantes de 62 pueblos indígenas pertenecientes al municipio de Olinalá, ubicado en La Montaña alta, demandaron al gobierno estatal la constitución de un nuevo municipio con cabecera en Temalacalzingo, informó Ramos Reyes Guerrero, presidente de la comisión de gestoría.

Entrevistado en esta capital, Reyes Guerrero recordó que desde hace cinco años han planteado la conformación de un nuevo municipio, tomando en cuenta que debido a su condición de indígenas nahuas son discriminados y marginados de los programas que impulsan los gobiernos estatal y federal, “el gobierno sólo atienden las demandas de las otras 50 comunidades y de la cabecera municipal, habitada en su mayoría por mestizos”.

Informó que este mediodía se reunieron con el subsecretario de Gobierno para asuntos políticos de la administración estatal, Guillermo Ramírez Ramos, “le pedimos que intervenga para que se agilicen las gestiones para la creación del nuevo municipio, la misma solicitud hicimos llegar al Congreso del Estado, tenemos cinco años de hacerlo, sin tener ninguna respuesta; hemos cumplido con todos los requisitos que señala la ley desde 2002”. Insistió Ramos Guerrero en que apenas el pasado 2 de mayo les notificaron que ya estaba el proyecto por parte de la dirección de Remunicipalización, y que ese mismo día fue enviado al departamento jurídico para que se revise, para posteriormente presentarlo ante el Congreso del Estado con la finalidad de que se discuta y se emita la iniciativa respectiva”.

Además el gestor aseguró que en las 60 comunidades que demandan la creación del nuevo municipio “habitan de entre 13 y 14 mil habitantes, según los datos que tiene el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi), con lo cual se cumple la ley; y sobre todo porque los güeros –como los dicen a los habitantes de Olinalá–, nos han discriminado; hay una especie de racismo”. Adelantó que de crearse el municipio de Temalacalzingo “su población sería 100 por ciento indígena”, concluyó.